

2021年度2月号（第3号）
(令和3年)

発行者 衣川台自治会総務部

衣川台だより

役員の方々の退任挨拶

2020年度 衣川台自治会 会長 堀内敦司（2組）

2019年度から2年間、自治会長をさせていただきました。あっという間の2年でした。一年目となる昨年度は、台風のために市民運動会は中止となりましたが、春祭りから仰木の里フェスタ、年末大掃除まで経験させていただきました。逆に、2020年に入ってから新型コロナウィルスが世界的に感染拡大し、ほとんどの行事が中止となりました。

いろんなものが中止になった2020年度は、今までの自治会運営を見直すのに良い機会となりました。衣川台に限らず、どこの自治会も高齢化が進んで自治会加入率も低下していく中で、今までのような自治会業務の内容ではボリュームが大きすぎたり、会議で集まってきていただく事も負担になってきています。

今年手をつけたのは『ボリュームを減らす事』。年度当初に考えていたことの半分もできませんでしたが、これからも高齢化は進みますし、自治会脱会問題や自治会運営の見直しは必要です。引き続き、自治会の今後のテーマとして取り組む必要があると思いますし、今年度で自治会長の任務は終了しますが、何らかの形で自治会に協力できればとの思いでいっぱいです。

2年間、実力不足で自治会員の皆様にご迷惑をおかけしました。私自身、とても良い経験をさせていただきました。ありがとうございました。

そして、次年度の役員の皆様、よろしくお願ひします。



衣川台だより2月号(1)

総務部長 山根 真奈美(11組)

今年度はコロナ事情もあり自治会行事が大幅にカットされた1年でした。目に見えないものに脅かされるのは本当に怖いです。そんな日々の中であっても会員の皆様のご理解、ご協力のおかげと役員の方達が取り組んで下さったおかげで自治会は成り立っています。

私も昨年に引き続き、役員の皆さんのお力添えのおかげで2年間、務める事ができました。『～のおかげ』ばかりです。役員業務は正直、負担に思いますよね。日々の生活に仕事が増えるわけですから。ましてや三役なんて荷が重すぎる！実際、私も『うわ～回ってきた！』『三役、引き受けてしま…』って思いました(笑)でも、役員業務の簡素化を試みた！（行事カット以外にも）困った事は協力してもらった！この2点のおかげで私でも乗り越えられました。振り返ると本当に全てが『～のおかげ』です。

これからも感謝の気持ちを忘れずにいたいと思います。至らなかつたところも沢山あったと思いますが誠にありがとうございました。

赤い羽根共同募金記事
昨年の12月 『赤い羽根共同募金』
58,470円



大津市共同募金委員会へ納めさせていただきました。
ご協力ありがとうございました。



会計 山岡 雅子 (15組)

会計という大役をさせていただいて、当初正直不安もありましたが、会長、総務と二年間務めて下さった方々含め、心強い方々に囲まれて無事一年間終えることができました。

今年度はコロナ禍で行事も少なく細かいお金の出し入れも少なく、大きな問題もなく負担の少ない一年だったと思います。

皆様、一年間本当にありがとうございました。

環境保全部長 猪野 満敏 (6組)

何も分からぬまま、その場の雰囲気に流され引き受けた環境保全部長。「やはり」、「案の定」、「思っていた以上に」・・・能力不足の私には荷が重すぎました。

今年度は、ごみステーションの新設、掃除当番の見直し、自治会未加入者様への費用負担依頼など、新たな取り組みに着手したため、決められた活動をするだけで一杯一杯の状態となり、年度初めの目的であった負担軽減への取り組みを検討する余裕はありませんでした。

この1年間の活動を終えてみて感じたことは、共働き世帯や体調に不安のある方でも無理せず担当できる仕組み（役員個々人の負担を軽減する仕組みの構築や活動内容の見直し）が必要であることを痛感した次第です。また、住民アンケートでは、行事に関する二度目のアンケート回答率が低下しているため、自治会活動へのスピード感も求められていると感じました。これからは、現役世代となる役員の方々が、新たな発想・新たな取り組みにチャレンジし、誰もが担げる荷の重さとなるよう改革を推進していただきたいと思います。

最後になりますが、令和2年度自治会活動にご協力いただきました皆様方に感謝申し上げますとともに、新年度役員の皆様には、役員負担軽減に向けた取り組み（活動内容の見直し）が進展することを祈念しております。

文化体育部長 半田 昭二 (3組)

昨年1月に、自治会副会長兼文化体育部長への就任を引き受けました。意気揚々と、いえ心重たく任務遂行について色々と考えていたら、第一弾の春祭が中止となり、出はなをくじかれる事態となりました。自治会員相互の親交を深めるためには好機の夏祭は、規模を縮小しても開催できないか検討していました。しかし、感染拡大第二波の予兆もあり、これも開催は断念するに至りました。

このように、新型コロナウイルス感染のために、今年度の自治会体育文化事業は、仰木の里学区体育主催のものを含め、そのほとんどが開催を見送ることとなっていました。

文体部長に就いた私がとんだ疫病神だったのかも知れませんが、各行事への参加を楽しみにして頂いた皆さんには、大変残念な一年となってしまいました。

来年度はウイルス感染が収束し、夏祭で傘下団体の一員としてお手伝いできることを願っています。

この一年、自治会員ならびに役員各位には、たいへんお世話になりました、ありがとうございました。

来年度は自主防災部情報班長に選任される予定です。自治会と同じく自主防災部も、皆さまのお力添えなくしては運営できません。

どうか引き続きよろしくお願ひいたします。

子ども会

衣川台の皆さん、こんにちは。
子ども会会長の西井です。

この度は任期満了のため、衣川子ども会の会長を退任させて頂きます。コロナ禍の中、子ども会のイベント等は多くが中止となり、例年同様の活動はできませんでしたが、そのような中でも、子ども会にご理解とご支援を賜り、心より感謝申し上げます。

昨年春頃から現在に至るまで、新型コロナウイルスによる影響で、社会情勢も大幅に変化し、子ども会及び子ども会活動にとっても、課題の残る1年となりました。

今後もコロナ禍が終息するまでは、従来の子ども会活動を再開することは難しい状況だと思いますが、活動再開と子どもたちの成長や笑顔が見られる日を心より祈念しております。

簡単ではございますが、退任のご挨拶とさせて頂きます。この度は、ありがとうございました。

子ども会 会長 西井和歌子（4A組）



衣川台自主防災部の活動状況

本年度はコロナ禍により行事予定を相次いで中止しました。しかし定例の運営委員会と役員会は三密に配慮して開催し、安否確認システム見直しの検討を開始し、諸問題への対応を行いました。毎月1回の資機材点検は例年通り実施しました。

* 消火班が実施した活動は下記の通りです。

1. 家庭用消火器及び警報器交換及び斡旋（例年通り） 実績件数 5件
2. 定置消火器ボックスNo26の修理及び固定コンクリートの修理作業
3. 定置消火器ボックス再塗装作業 実施件数 5件(No19、24、25、26、37)

* 消火班員の初期消火スキルアップ訓練を11月1日に実施しました。（役員含）

北消防署による119番通報指導を受けました。

* 令和2年度消防功労者として消火班の山根正典氏が表彰されました。

長年にわたり衣川台自主防災部の活動に貢献いただき、誠にありがとうございます。

* 災害発生時の対応と日常の備えについて（山根氏進言）

- ◇ 災害が起きると近隣住民が唯一の頼り（共助）です。
消防 警察は多数の要請に直ぐには対応できない。
- ◇ 初期消火が重要です。
火災を最小限に止めるには家庭、街なかの定置消火器を使用する。
- ◇ 停電復旧後の電気火災、ガス復旧後のガス火災対策として
災害発生時はすぐに電気ブレーカーを落とす事、ガス元栓を止める事。
- ◇ 食糧備蓄は適宜見直す。
水 食料品等を持ち出しバックに準備する。

* 衣川台自主防災部は、衣川台の地域住民が連携協力して災害を未然に防止し、被害を軽減することを目的に活動しています 引き続き積極的な参画とご協力をお願いします。

衣川台自主防災部



衣川台だより2月号 (6)

衣川台いきいき百歳体操

人生百歳時代の今日 寝たきり状態にならないように
体力を付けて いつまでも元気に過ごしましょう。

3月より水曜日（第1, 2, 3, ）午後2時～3時
場所 南自治会館

いきいき百歳体操30分 かみかみ口腔たいそう15分

山根正典（11組）



謡曲同好会 松韻会

- ・謡とは能の中からせりふを取り出したものです。
- ・それを練習し、お役を決めます。
- ・各自が練習し、熱が入り、謡い終えたときは感動ものです。
- ・声を出すことは、ストレスを発散でき、体のためにもいいものです。
- ・1月はコロナ禍でお休みです。再開を心待ちにしています。
- ・場所は南自治会館で窓を開けてやっています。
- ・声が聞こえたら興味のある方、足を運んでください。
- ・日時は土曜日のPM1:30 – 4:00ぐらいです。お待ちしています。

藤原美代（11組）

ストレッチサークル、寺子屋、太鼓俱楽部

活動なしにつき、掲載見送りとなります。

ピアノ会

～今年度の活動状況と来年度の活動予定について～

今年度の活動は、コロナ感染の広がりによる活動自粛から始まりました。緊急事態宣言解除後に活動を開始し、今に至っています。活動のはじめには使用する机や椅子をアルコール消毒し、活動後もアルコール消毒し、感染に気を付けながら活動しています。活動は月に2回、基本的には第2・4金曜日に行ってています。会員は4名です。

「らくらくピアノ」という高齢者向けのピアノ教室の指導者を招いて、音当てやリズム当て、スケール練習など、脳の活性化に役立つようなことも教えて頂いています。高齢の初心者向けの楽譜を使い、自分のペースで自分の好きな曲を練習しています。

来年度も、コロナ感染対策に努めながら、楽しんでピアノを演奏し、ぼけ防止に励んでいきたいと思います。



山根志寿子（12組）

公園愛護会 次年度も頑張ります!!

例年、衣川廃寺跡の除草清掃作業は住民の皆様に参加呼び掛けを行い共同で実施しましたが、今年度はコロナ禍の影響で予防の観点から会員のみで行いました。また、楽しみにしていました会員相互の親睦行事も開催することができませんでした。次年度はどうでしょうか、早く安全安心の状況になってほしいものです。

“チョット気分転換に、自分の出来る事を、出来る範囲で、無理をせずに”

という感じで、次年度も会員一同ボランティア活動 ガンバリま～す!!



公園愛護代表世話人
石塚泰洋（13組）

衣川台老人クラブ（みどり会）

ポストコロナを思う

昨年はコロナ禍で予定の行事がほとんど中止となり自治会役員、及び傘下団体の皆様もさぞかしストレスが貯まったことでしょう。さて今年はどうでしょうか。

第3波の影響が今も続いている、ワクチン接種は高齢者が3月下旬以降、一般向けは5月以降（1月末現在）になるとのことです。あるTV番組で「コロナ感染防止には適応力が大事。」と話していました。コロナとうまく付き合っていくことが大事です。



さて、（みどり会）は今年度を次のように乗り切りたいと考えています。

（1）生活を豊かにする楽しい活動

- ・先ず自分たちの健康づくりに、スポーツとレクリエーション
- ・学習活動（講座、講演等）で脳トレ

（2）地域を豊かにする社会活動

- ・できる範囲で近隣高齢者、子供の見守り
- ・自治会及び傘下団体との連携（地蔵盆、防災訓練、年末清掃等）

皆様一緒に乗り切りましょう。

田村重喜（11組）

会員募集

日頃若いと思っておられる65才未満の方でも結構です。
健康づくりと一緒に楽しみましょう。待っています。！！





近くは湖畔から (堅田浮御堂)



遠く木曾路まで (中山道馬籠宿)



高い所では (信州霧ヶ峰高原)

フレンズK

(衣川台のお友だち)

代表 (10組) 岡田 融

このたび、自治会傘下団体に加入しました。

結成は平成24年5月。約30名の方たちで構成しています。

「老化を防ぎ、地域の方たちとのふれ合いの場を持ちましょう」と呼びかけ、「無理せず楽しく」をモットーに約80回の活動実績があり、古くて新しいサークルです。

旧称は「衣川台ウォーキングサークル」でしたが、傘下団体加入を機会に改称しました。

人は、加齢とともに外へ出るのが億劫になり、人付き合いも面倒となってきます。

でも、思い切って外へ出て見ませんか。風は薰り、緑が萌え、四季折々の風物に癒されます。それらのそれぞれには感動があり、心のせいたくを味わえるでしょう。

自然との関わりの中で、人とのふれあいを大切に、ご一緒に幸せな時間を共有しましょう。

活動の詳細は省略しますが、何枚かのイメージ写真からその内容をお察しください。

興味がある方は、下記のスタッフにお問い合わせしてみてください。

②倉岡真知子、③進藤麗子、大野ちえ子、④中田陽子、⑤横山伴子、喜多靖子、
松岡百合子、⑦原田祐子、⑩岡田 融、岡田絆佐子、⑪山根節子

*新型コロナウイルス蔓延の渦中にあるため、感染防止のための対応ルールとマナーを守り、

昨今は情勢判断をしながら控え目の活動にしています。今は我慢の時なので、満を持して事態が収束し懸念が払拭した時点に備えています。雲の向こうは、いつも青空です。



気象予報士の体験 (NHK)



法衣をまとい法廷へ(大津地裁)



新札ザクザク (国立印刷局)



お馬と遊んで配当付 (淀競馬場)

心温まるお手紙を頂きました

2021, 2, 2

通りがかりの一老人より

階段がきれいになりました。

いつもご苦労様です。さて、下記のホットニュースをお届けします。

10組の駒井様宅下の畠に降りる階段が雨水で流れて歩くのに危険な状態でした。先日、10組の古澤様、門脇様のお二人で修理されているのを見かけました。（実人数？）本日、歩いてみますときれいに修理され安心して昇降できます。

大変ご苦労されたと思います。お二人の善意とご苦労苦を労うために自治会だよりに掲載して頂けたらと投稿しました。



『ありがとうございました！！』
古澤様、門脇様、誠にありがとうございました。
そして、石材を寄付して下さったのは
衣川台1丁目の松井磯雄様、田中石油
店の田中様とお聞きしました。この場
をお借りしてお礼申し上げます。

※掲載記事『衣川台だより』をお渡し
したいと思います

自治会より

編集後記

今年度はコロナ禍で各行事・活動が制限され例年とは違う様相の1年間となりました。世間では暗いニュースばかりでしたが、そんな苦境にも屈することなく、各自治会活動に精を出していた方たちがたくさんおられました。

その方たちの活動内容や想いが皆様にお伝えできれば、望外の喜びでございます。1年間ありがとうございました。

川田 孝虎 (9組)



衣川台自治会ホームページ
<http://www.kinugawadai.com/>

